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日本放寬售武 中國高度關注
密切留意日軍事動向 促多做有利和平事 韓促日考慮周邊國感受

香港文匯報訊 綜合報道，針對日本政府昨日正式通過「防衛裝備轉移

三原則」，中國外交部發言人洪磊回應說，中方高度關注日本在軍事安全

領域的政策動向，希望日方深刻吸取歷史教訓，多做有利於地區和平穩定

的事。

據中通社報道，日本政府昨日上午召開
內閣會議，正式通過「防衛裝備轉移

三原則」，以取代阻礙日本武器裝備出口的
「武器出口三原則」。
據日本共同社、日本新聞網報道，制定於
1967年的「武器出口三原則」基本上禁止出
口武器及相關技術。日本政府出台新的原則，
目的在於通過擴大武器出口來強化與相關國家
的安全合作關係。

將不輸武予朝伊等12國
新原則規定：一、不允許向爭端當事國或在

違反聯合國決議的情況下出口轉移；二、僅限
有利於做出和平貢獻和有助於日本的安全的情

況下允許出口，在確保透明度的同時進行嚴格
審查；三、僅在能夠確保妥善管理的情況下，
允許出口的武器被用於其他目的或轉至第三國。
以往的三原則規定：不向共產主義國家出

口；不向聯合國決議禁運武器的國家出口；
不向國際爭端的當事國或有可能成為爭端當
事者的國家出口。
根據新的原則，日本今後將可以向以色列等

國家出口武器。日本與歐美的防衛裝備共同研
發預計也將得到促進。不過，根據內閣的這一
項決定，日本的武器裝備將不會向朝鮮、伊朗
等12個國家出口。
安倍內閣以新的「三原則」取代「舊三原

則」的做法，為日本武器裝備出口、軍工產業

走向世界市場打開了大門。

輿論憂加劇地區衝突
共同社指出，與日本首相安倍晉三計劃解

禁的集體自衛權並列，新武器出口原則也將
成為日本安全政策的一個重大轉機。但是，
輿論對武器出口目的地的擴大導致衝突加劇
的擔憂依然存在。
對此，洪磊昨日表示，日本在軍事安全領

域的政策動向事關地區安全環境和戰略穩
定，也關係到日本國家發展走向。中方對此
高度關注。
洪磊表示，中方希望日方深刻吸取歷史教

訓，重視亞洲鄰國的安全關切，順應時代潮
流，走和平發展道路，多做有利於地區和平
穩定的事。
另據中新社報道，針對日本昨日在內閣會

議上通過的新武器出口原則，韓國同日表
示，日本政府新政策應考慮到周邊國家，奉
行公開透明原則。

安倍揭去符咒 圖復辟軍國主義 日逾千學者轟安倍破壞「河野談話」
香港文匯報訊 新華社昨日發表「國際

時評」指出，安倍政府昨日正式通過「防
衛裝備轉移三原則」，完成了從「原則禁
止」武器出口到「原則解禁」武器出口的
180度轉身。同樣轉過來的是日本自衛隊的
森然槍口。從「禁止」到「解禁」，一字
之差，卻意味安倍揭去了幽閉日本軍國
主義伏地魔的又一道符咒，日本距離安倍
夢寐以求的「軍事大國」目標又近了一大
步。
表面看，新的「三原則」對武器出口仍
設一定門檻，但在實際運用中，只要藉口
「國際和平貢獻」或「日本安全保障」需
要，東京就能對武器和軍事技術出口大開
綠燈。
為掩人耳目，安倍政府習慣性地給解禁武

器出口套上「和平主義」外衣。然而，世人
皆知，解禁武器出口也好，解禁集體自衛權
也好，都是安倍政府決心復活「軍事大國」
的台階，與和平何干？

為軍備競賽推波助瀾
日本解禁武器出口的另一動機是讓「日

美戰車」的齒輪進一步咬合。新的「三原
則」將提高日美軍事裝備的通用性，由此
日美軍力的一體化程度將相應深化，日美
軍事同盟對地區和平的威脅也同步增強。
武器出口還被東京視為重要外交政策工

具。與安倍「志同道合」的自民黨幹事長
石破茂在有關集體自衛權的新書中赤裸裸
地提出，武器出口、經濟實力、安保能力
是展現日本外交力的三大支柱。
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瀾，其作為地區麻煩製造者的能量將進一
步釋放。
一個對侵略歷史毫無反省的日本領導人，

無論怎麼口吐蓮花，從他手裡出去的槍炮都
只有硝煙味；而日本軍國主義伏地魔一旦完
全「自由」，迎接亞太乃至全球的絕不會是
福音。

香港文匯報訊 綜合報道，日本東京大學
名譽教授和田春樹等1,600餘名日本學者3月
31日發表聯合聲明，譴責安倍政府破壞「河
野談話」精神。
據韓聯社報道，聲明指出，日本政府應當
繼承並發揚河野談話的精神，恢復戰爭期間
受害女性的名譽與尊嚴。這不僅符合人道主
義價值觀，而且有助於推進日本與中韓等亞
洲各國的友好合作關係。
聲明指出，諸多史料證明，日軍在二戰期
間強征慰安婦並對慰安婦實施性暴力，日本
政府在當時沒有進行嚴格管制，這是對女性
權益的嚴重侵害。
聲明說，安倍政府雖然表示無意修改「河

野談話」，但試圖對談話內容的真實性進行
考證。這種考證行為會使民眾誤以為河野談

話毫無依據，等於是對談話內容的否認。

日內閣決定不修改
另據日本新聞網報道，日本政府在昨日上

午的內閣會議上決定，對承認日本政府和軍
部參與了慰安婦問題的「河野談話」不進行
修改，也不會發表新的談話。內閣的這一決
定，是以回答眾議院議員鈴木貴子的質詢答
辯書的形式作出的。
但是，內閣會議同時決定，對於「河野談
話」發表的前因後果，以及所依據的資料
等，依然按計劃進行檢證。
1993年，時任日本政府內閣官房長官的河

野洋平代表日本政府發表了「河野談話」，
承認日軍強徵慰安婦的歷史事實，並表示反
省和歉意。
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香港文匯報訊 (記者 江鑫嫻北京報道) 針對
菲律賓向中菲南海爭議國際仲裁庭提交訴狀一
事，國家海洋局海洋發展戰略研究所副所長賈宇
向本報表示，中國對南沙群島及其附近海域擁有
無可爭辯的主權。無論所謂的仲裁庭是否作出調
解，中國都可不予執行。
賈宇解釋稱，一國在未經另一國同意而訴諸

《聯合國海洋法公約》附件七規定的仲裁，至少
應滿足以下要件：一是提起的事項是關於《公
約》的解釋或適用的爭端；二是爭端國用盡談判
等方法以及履行了和平解決爭端的一般規定和義
務仍未能解決爭端；三是提起的事項不屬於爭端
國根據《公約》第298條做出排除管轄聲明的事
項。然而，早在2006年8月25日，中國政府就向
聯合國秘書處提交了書面聲明，明確表示對涉及
海洋劃界、領土爭端和軍事活動等爭端，不接受
《聯合國海洋法公約》第15部分第2節規定的任
何國際司法或仲裁管轄。

菲得寸進尺 惡人先告狀
賈宇表示，中方一向堅決反對菲方的非法侵

佔。從維護中菲雙邊關係和地區和平穩定的大局
出發，中國一貫主張通過雙邊談判，解決領土主
權和海域劃界問題；主張依據國際法，尊重歷
史、尊重事實，協商處理領土和海洋權益爭端，
一時解決不了的，可以「擱置爭議，共同開
發」。
賈宇指出，菲律賓對中國的善意和克制視而不

見，得寸進尺，惡人先告狀，將南海島礁主權和
海域劃界問題巧妙包裝，利用《公約》附件七下
的仲裁程序，企圖將中國拖入國際仲裁。她認
為，無論所謂的仲裁庭是否作出調解，中國都可
不予執行。
此外，賈宇認為，菲律賓的所作所為也是美國
所希望看到的。菲律賓曾長期被美
國殖民統治，自然心甘情願地當美
國「重返亞太」的「馬前卒」的角
色，一舉一動都離不開美國的操縱
和支持。

中國使館：菲強推仲裁損雙邊關係
香港文匯報訊 據中新社報道，中國駐菲律賓大使館昨日

表示，菲律賓就中菲南海爭端強提並強推國際仲裁「對中菲
雙邊關係造成了很大的傷害」。
中國駐菲律賓大使館臨時代辦孫向陽當天在使館舉行新聞

發佈會，就菲律賓向南海問題國際仲裁庭提交書面陳述闡述
中國立場。談及菲方強提並強推仲裁對中菲關係的影響，孫
向陽表示，菲方此舉損害了中菲關係。將爭端提交國際仲裁
一般需要當事雙方達成一致。菲方在提起仲裁之前，沒有告
知中方，更不用說取得中方的同意了。菲方提起仲裁後，中
方立即表達了不接受的立場。菲方無視這一立場，執意推進
仲裁。「這些所作所為，對中菲雙邊關係造成了很大的傷
害。」
孫向陽指出，中菲解決南海爭端的最佳出路在於直接談判

協商，談判之路依然暢通，談判之門不應關閉。希望菲方糾
正錯誤，重新回到通過雙邊談判解決爭議的正確軌道上來。

中英央行簽人幣清算協議
香港文匯報訊 綜合報道，中國人民銀行北京時間

3月31日晚公佈消息，中國人民銀行當天與英格蘭銀
行簽署了在倫敦建立人民幣清算安排的合作備忘錄。
兩國央行在簽署備忘錄之後，將確定倫敦人民幣業務
清算行。

促貿易投資自由化
據中新社報道，中國人民銀行表示，此舉將有利於
中英兩國企業和金融機構使用人民幣進行跨境交易，
進一步促進貿易、投資自由化和便利化。
中英兩國簽署該協議的消息，3月25日已經由英國

財政部對外宣佈，對此各方頗有期待。此舉被視為推
進人民幣國際化、 便利人民幣跨境交易的一個重要
舉措，亦被認為有助於進一步增強倫敦作為歐洲人民
幣交易中心的地位。之後，兩國將確定倫敦人民幣業

務清算行。

倫敦搶灘離岸中心
另據新華社報道，中英簽署人民幣清算安排備忘

錄，表明倫敦向成為人民幣離岸交易中心的目標又前
進一步。人民幣離岸交易中心是中國政府認可和擔保
的境外大宗人民幣的交易機構，通常可理解為在中國
大陸以外經營人民幣存放款業務、投融資業務的金融
市場。自2010年7月從香港起步以來，人民幣離岸交
易中心受到廣泛追捧，倫敦、新加坡、巴黎等越來越
多的國際金融中心紛紛搶灘，競爭日趨激烈。
近期，中國央行與歐洲兩大主要國家央行間連有大

動作：就在3月28日，中國人民銀行剛剛與德意志聯
邦銀行簽署了在法蘭克福建立人民幣清算安排的合作
備忘錄，並將確定法蘭克福人民幣業務清算行。中德

央行與中英央行兩個備忘錄的簽署，將為人民幣在歐
洲交易進一步打開方便之門，有助於人民幣跨境交易
的便利化，也為中國正在努力推進的人民幣國際化步
伐加碼。

大馬修訂MH370最後通話內容
香 港 文

匯報訊 據
中新社報
道，馬來
西亞交通
部 3 月 31
日深夜發
表書面聲

明稱，馬航失聯的MH370航班與地面塔台的最後通
話內容為「晚安，馬來西亞370」。這與此前馬方發
佈的「好的，晚安」有所不同。聲明還表示，未來
將向乘客家屬公開完整的通話記錄。

稱將向家屬公開完整記錄
聲明稱，馬來西亞民航局在此證實，航班與地面的
最後通話的內容是「晚安，馬來西亞370（Good night
Malaysian three seven zero）」，時間為吉隆坡當地時
間8日凌晨1點19分。目前尚不清楚進行最後通話的人
是機長還是副機長，馬方正在就此事進行調查。
聲明還表示，馬方將在今後的情況通報會上向機
上乘客家屬公佈最後通話的全部內容。

事實上，馬方此次公佈的最後通話內容與此前的
說法有所不同。3月16日，馬來西亞國防部長兼代
理交通部長希沙姆丁．侯賽因表示，MH370航班的
最後通話內容為「好的，晚安」。
而在3月31日的發佈會上，當有記者再次就此事提

問時，希沙姆丁回應稱，「如果這個問題很重要的話，
那我們就和專家組和調查人員溝通一下。如果可以公

佈，我們隨後將公開最後通話內容。不過，我不認為
航班與地面的最後通話有什麼不正常。」
當天，還有記者就「航班是否遭遇劫機」以及
「兩名飛行員的調查結果」等問題進行提問。出席
發佈會的馬方官員給出的解釋是，是否發生劫機仍
在調查之中。馬來西亞警方會及時公佈調查結果。
從目前來看，飛行員沒有任何問題。馬方相信馬航
飛行員都是合格的。

美媒：協調不當致誤搜3天
美國《華爾街日報》報道，一名熟悉馬航失聯客

機搜救工作的官員表示，由於搜尋MH370行動的工
作協調不當，讓各方人馬耗費了3天的精力，在一個
遠離客機可能墜毀地點的海域裡搜尋。

家屬籲建聯合搜救隊
香港文匯報訊（記者田一涵北京報道）在昨日

北京麗都飯店舉行的馬航失聯飛機家屬見面會上，
馬航失聯飛機的中國家屬對馬來西亞官員表示，稱
失聯客機墜毀在南印度洋，證據並不充分，認為馬
來西亞政府應建立聯合搜救隊，進行陸地搜索。
此外，馬航失聯家屬諮詢服務站工作人員稱，麗都

飯店將建臨時醫療站，並請宣武醫院和朝陽醫院有關
專家對患有高血壓和心腦血管疾病的家屬進行巡診。
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李克強下周出席博鰲論壇
香港文匯報訊 中國外交部發言人洪磊昨日宣
佈，國務院總理李克強將於本月8日至10日應邀
出席在海南舉行的博鰲亞洲論壇2014年年會開幕
式並發表主旨演講。
洪磊說，澳洲總理阿博特、哈薩克斯坦總理

艾哈邁托夫、韓國總理鄭烘原、老撾總理通
邢、納米比亞總理根哥布、巴基斯坦總理謝里

夫、東帝汶總理沙納納、俄羅斯副總理德沃爾
科維奇、越南副總理武德儋等外國領導人將應
邀來華出席年會。
其中，澳洲總理阿博特、哈薩克斯坦總理艾

哈邁托夫、老撾總理通邢、納米比亞總理根哥
布、東帝汶總理沙納納將結合出席博鰲論壇年
會對中國進行正式訪問。
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■一名女子在祈福失蹤馬航能夠早日找回。 路透社

■■中國海軍第十七批護航編隊昨日抵達澳洲聖誕中國海軍第十七批護航編隊昨日抵達澳洲聖誕
島以南海域島以南海域，，展開搜尋馬航失聯客機展開搜尋馬航失聯客機。。 新華社新華社

■中英兩國央行在簽署備忘錄之後，將確定倫敦人民
幣業務清算行。圖為職員在清點鈔票。 資料圖片

■安倍晉三 資料圖片

■洪磊昨日回應說，中方高度關注
日本在軍事安全領域的政策動向。
圖為日艦「金剛號」。 資料圖片


